



3. Rundschreiben Saison 2018 / 2019

Februar 2019

An alle Schiedsrichter / Anwarter / Beobachter / Obleute

Inhaltsverzeichnis:

1. Halbzeittagung
 2. Änderungen im SR-Ausschuss
 3. Beispiel Entwicklung junger SR / Infos
 4. Schlechte Witterung und Terminpflege
 5. Termine und Sonstiges
-

1. Halbzeittagung – 02.02.2019 in Meißen

Am 02.02. trafen sich wieder alle SR, Beobachter und Anwarter in Meißen zur jährlich stattfindenden Halbzeittagung in der Mensa der Verwaltungsfachhochschule Meißen.

99 Teilnehmer folgten der Einladung zu dieser Weiterbildungsveranstaltung. Die kurzfristige und krankheitsbedingte Absage von unserem Gastreferent Christian Gundler (u.a. Fifa-Futsal SR) wurde von Andreas Lange mit einer Lehreinheit zum Thema „Stress“ kompensiert. Ein externes Highlight war die Auslosung zu den Halbfinalbegegnungen im Kreispokal der Herren, wo Martin Gläser die Glücksfee war.

Der Ablauf der HZT war aufgebaut von diversen Lehreinheiten, Informationen und Vorträgen, z. Bsp. Präsident Uwe Wiedermann mit der Sicht des KVF und Dave Grellmann aus Sicht der SR. Es wurden auch wieder Gruppenarbeiten durchgeführt (speziell SR unter 18 Jahren und Beobachter).

Die KOL-SR absolvierten noch einen Regeltest, bevor es ins Abendprogramm mit einem gemeinsamen Essen und Bowling nach Coswig ging. Weitere Lehreinheiten folgten am Sonntagvormittag.

Ein Bericht zur Halbzeittagung ist auf der Homepage des KVF Meissen nachzulesen.

Themen der HZT:

- Begrüßung und Infos zum Ablauf von Martin Gläser
- Thema Regelanpassungen von Andreas Lange
 - o Keine Neuerungen, sondern Anpassungen
- Regeleinheit zum Thema Stress von Andreas Lange
 - o Verschiedene Arten von Positiven und Negativen Stress
 - o Wie kann mit Stress umgegangen werden
- Gruppenarbeiten der SR unter 18 Jahre / Beobachter / restliche SR
- Ehrungen zum Thema SR-Zugehörigkeit / Aufstiege / Ehrenamt und Verabschiedungen



- Auslosung Halbfinale Kreispokal Herren
- Beitrag von Präsident Uwe Wiedermann aus Sicht des KVF
- Beitrag von Dave Grellmann aus Sicht der SR
- Allgemeine Informationen von Martin Gläser zum aktuellen Stand
- Beitrag von Markus Lederer zum Thema Ansetzungen

Anmerkungen zu Hinweisen von SR:

Sportgericht – wir laden seit längerer Zeit das Sportgericht zu unseren Veranstaltungen ein, damit es zum konstruktiven Dialog zwischen Sportgericht und SR kommen kann. Leider hat bisher, trotz sehr zeitiger Bekanntgabe der jeweiligen Termine, keine Möglichkeit bestanden, dass ein entsprechender Termin vom Sportgericht wahrgenommen werden konnte.

Highlights für die Veranstaltungen – wir verstehen den Wunsch nach Highlights für unsere Veranstaltungen und versuchen dies auch jedes Jahr aufs Neue zu organisieren. Dieses Jahr gab es leider krankheitsbedingt die Absage von FIFA-Futsal-SR Christian Gundler. Grundsätzlich bleibt immer die Frage: Was ist ein Highlight? Da gibt es naturgemäß unterschiedliche Auffassungen.

Welches Highlight ist umsetzbar? Auch da sind uns sicherlich Grenzen gesetzt. Gern könnt ihr uns Vorschläge mitteilen, was ihr euch in diese Richtung vorstellt.

2. Änderungen im SR-Ausschuss

Tom Putzger ist auf eigenen Wunsch aus dem SR-Ausschuss zurückgetreten. Private Verpflichtungen seiner wachsenden Familie und auch die beruflichen Herausforderungen bieten nicht die nötige Freizeit, um das Amt als Leiter der Kadergruppe den Ansprüchen entsprechend auszuüben.

Tom – Danke für deine bisher getätigte Arbeit! Und Danke, dass du dennoch weiter unterstützend als Lehrabendleiter Weinböhlä zur Verfügung stehen wirst und auch im Bedarfsfall bei der Kadergruppe helfen wirst.

Als neues Mitglied im SR-Ausschuss und damit verantwortlich für die Kadergruppe begrüßen wir Elias Schrötter. Elias hat bereits unter Tom mit der Kadergruppe zu tun gehabt und seine Zeit im SFV wird er sicherlich unterstützend mit ins Spiel bringen.

Elias – viel Spaß und Erfolg mit der Kadergruppe!

3. Beispiel Entwicklung junger SR / Infos

Am 16.02.2019 war ein sonniger Tag und es gab das Testspiel zwischen TUS Weinböhlä und Blau Weiß Zschachwitz. Ein Männerspiel auf Landesklassen Niveau. Und wer wird angesetzt?

Ein 15-jähriger SR namens Paul Justin Müller aus Großenhain. Paul hat bis jetzt keine Landeklasse gepfiffen, auch nicht KOL oder KL oder KK. Er hat bis dato noch nicht einmal ein Herrenspiel gepfiffen.

Paul war vor dem Spiel sichtlich aufgereggt, aber das gehört auch dazu. Er hat aber mit Ralf Noppes und Rene Grzegorzcyk erfahrene Assistenten an seiner Seite, die ihm vor dem Spiel die Nervosität nehmen und mit Hinweisen unterstützen.

Fazit: Sicherlich war nicht jeder Pfiff hundertprozentig richtig. Aber Paul hat seine „Feuertaufe“ sehr gut gemeistert. Es ist noch kein Meister vom Himmel gefallen!



Das ist nur ein Beispiel, wie wir versuchen junge SR voranzubringen. Dafür gibt es immer verschiedene Möglichkeiten.

Woher wissen wir, welche SR wir in dieser Form entwickeln können? Auch da gibt es verschiedene Ansätze. Zum einen gibt es die Kadergruppe. Zum anderen brauchen wir da auch die Infos von Vereinen und SR, die uns entsprechende junge SR empfehlen auf Grund von eigenen Erfahrungen und Beobachtungen.

Genauso benötigen wir für die Entwicklung unserer (speziell jüngeren) SR auch die Infos von den Vereinen, wenn es etwas deutlich zu verbessern gibt. Dabei geht es nicht um eine einzelne zweifelhafte Entscheidung, sondern um allgemeine Versäumnisse, wie zum Beispiel falsch ausgestellte Quittungen oder andere gröbere Fehler. Nur durch diese Hinweise können wir gezielt Verbesserungen in Angriff nehmen und erreichen.

4. schlechte Witterung und Terminpflege

Die ersten Testspiele sind absolviert, der Winter hat sich vorerst verabschiedet. Bitte lest euch dennoch nochmal das letzte Rundschreiben durch, um zu wissen wie ihr euch verhalten sollt, wenn es entweder nochmal winterlich wird, oder wenn es im Frühjahr durch Regen etc. zu schwierigen Verhältnissen kommt.

Auch die Terminpflege sollte sich jeder nochmals anschauen, um speziell nach der abgelaufenen Hallensaison und den beginnenden Testspielen unnötige Absagen und Umsetzungen zu vermeiden.

5. Termine und Sonstiges

U-22 Landesförderung

Nils Jung hat im Januar am Lehrgang teilgenommen und einen sehr guten 4. Platz erreicht. Glückwunsch dazu!

Nils wurde somit in die Förderung der U-22 SR vom SFV aufgenommen.

SR-Daten DFBnet

Bitte prüft eure SR Daten, die im DFBnet stehen und auch die Anzahl der bisher geleiteten Spiele und den Beginn der SR-Zeit.

Wir können über den SFV dort Änderungen vornehmen, bzw. Daten aktualisieren lassen. Dafür benötigen wir aber die entsprechenden Hinweise von euch, wenn möglich mit entsprechenden Nachweisen.

Spam Mails vom SR-Ausschuss

Lange Zeit war Ruhe. Wir haben aber die Info, dass vereinzelt Spam Mails bei unseren SR ankommen, wo der Absender als SR-Ausschuss getarnt ist.



Achtet bitte darauf, dass ihr den Absender genau prüft (meist reicht ein anklicken) und Anhänge nicht öffnet, bevor ihr euch sicher seid, dass tatsächlich die Mail von uns gekommen ist.

Termine:

März + Mai 2019	Kaderlehrgang
März 2019	Anwärterlehrgang
11.03.-22.03.19	zweiter Lehrabend
21.05.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
23.05.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
25.05.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
27.05.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
29.05.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
01.06.19	Termin 3. Lehrabend / Einstufung
28./29.06.19	Einstufungsnachtest
Saison 2019/20	
23.08.2019	Saisonöffnungsveranstaltung
01.02.2020	Halbzeittagung

Gez. SR-Ausschuss